
广州好莱客创意家居股份有限公司 

接待投资者调研的记录 

 

会议时间：2023 年 9 月 26 日 14:30 

会议人员：招商证券、广州私募基金协会、保泰盈盛私募、麻王投资、龙智投资、

粤兴投资、邦得太一、金丰创晟投资、九远私募、个人投资者。 

出席人员：好莱客证券事务代表刘玉辉 

记录人员：庄淇 

 

一、参观展厅 

投资者参观广州从化生产基地的展厅“好莱客原态潮居智造所”。整个展厅

占地 5,000 平米，包含“公共区”“大家居精品馆”“整装馆”“工程馆”“未

莱厨房”“集成馆”6 个部分，走进原态潮居智造所，沉浸式地体验好莱客的原

态生活。 

二、参观生产基地 

投资者参观公司位于广州从化的智能智造生产基地。公司智能工厂以领先的

生产水平牵引全链智能智造，通过柔性化智造对接人性化设计，让后端规模化生

产精准匹配前端个性化订单需求，在环保品质、交付效率、节能减排等方面奠定

了家居行业新高度，推动了中国定制家居行业工业智造的质的飞跃。 

三、2023 年上半年业绩介绍 

2023 年上半年，受多重因素影响，我国家居消费表现较为疲弱。根据国家统

计局数据，2023 年上半年，规模以上家具制造业企业营业收入同比下降 9.9%，

实现利润总额同比下降 1.9%。面对高度不确定的外部经营环境与诸多挑战，公

司坚持长期主义保持战略定力，贯彻既定发展战略，持续聚焦“新原态+大家居”

核心战略，积极拓展产品品类，全渠道拓展优化，通过管理效率、制造效率及资

产效率的提升，打造新成本竞争优势。 

受房地产行业持续调整以及居民大宗消费减弱的影响，公司 2023 年上半年

经营业绩受到一定影响。报告期内，公司实现营业收入 9.73 亿元，同比减少

30.32%，归属于上市公司股东的净利润 0.84 亿元，同比减少 32.50%，归属于上



市公司股东的扣除非经常性损益的净利润 0.59 亿元，同比减少 47.34%。因湖北

千川自 2022 年 7 月 1 日起不再纳入公司合并报表范围，导致公司 2023 年度上

半年合并报表经营数据同比口径存在差异。剔除湖北千川 2022 年上半年并表损

益，2023 年上半年好莱客自身营业收入同比减少 8.59%，归属于上市公司股东的

净利润同比减少 7.89%，归属于上市公司股东的扣除非经常性损益的净利润同比

减少 26.26%。 

回顾上半年，第一季度因终端零售市场仍在恢复中，且公司产品交付较订单

接单存在滞后性，公司第一季度营业收入、扣非前后归属于上市公司股东的净利

润均降幅较大，随着前期市场积压的家居消费需求逐步释放，公司第二季度实现

营业收入、归属于上市公司股东的净利润均自身同比增加 1.93%、11.11%，归属

于上市公司股东的扣除非经常性损益的净利润基本持平，整体经营情况逐季度呈

现恢复向好态势。 

产品方面，自 2019 年提出大家居战略，公司始终围绕“为消费者提供完整

的家居解决方案”积极拓展产品品类，目前已形成衣柜+橱柜+木门+护墙+成品

配套的品类矩阵，并在满足全品类的基础上着力探索门墙柜一体化。 

渠道方面，整装渠道作为公司的重要补充渠道，公司一方面加大与头部装企

的战略合作，另一方面加快独立渠道的招商建店，快速开拓整装市场，2023 年上

半年公司整装业务实现业务规模同比增长超 30%。报告期内，公司召开了 2023

年好莱客艺术整装首届全国经销商峰会，明确好莱客艺术整装的战略方向和经营

策略，同时邀请优秀的整装经销商代表分享实战案例，全方位赋能经销商，助力

公司整装渠道保持业绩增长。 

大宗业务方面，公司坚持以央企、国企为核心、优质民营企业为辅的客户结

构，夯实规模的基础上，持续优化客户结构，降低合作风险。2023 年上半年，

公司一方面积极开拓优质新客户，一方面保质保量及时交付在手中标订单，好莱

客自身大宗业务规模同比增加 181.16%。 

好莱客作为环保家居的发起者与践行者，坚持打造“原态 IP”并推行健康环

保理念。在 2023 年第九届 426 世界无醛日活动期间，公司以“原态领跑全民接

力”为主题，邀请了众多明星担任原态领跑官，在全国 20 个城市接力，打造一

场全民参与低碳、绿色生活的全国运动，并持续举办原态潮 live 音乐节，推动原



态生活方式落地。公司还在线上发起“原态运动大挑战”抖音挑战赛、小红书“好

莱客好好生活企划”话题互动等，实现与年轻人的高频互动，进一步拉近与年轻

消费者之间的距离，提升品牌价值。  

四、投资者答疑 

问题 1、公司本次员工持股计划参与人员和股份情况？ 

回答：本员工持股计划股票来源为公司回购专用账户回购的好莱客 A 股普

通股股票；本员工持股计划拟持有的标的股票数量为不超过 1,111.5580 万股，

约占本员工持股计划草案公告日公司股本总额的 3.57%；本员工持股计划初始设

立时总人数不超过 250 人（不含预留份额），参与人员为公司（含子公司）董事

（不含独立董事）、监事、高级管理人员、中层管理人员、核心技术/业务人员。 

 

问题 2、公司为何选择营业收入作为员工持股计划考核指标？而不是净利润？ 

回答：公司层面业绩考核指标是结合公司目前实际情况与外部经营环境设置

的，首先公司的经营目前处于发展阶段，市场占有率的提升是公司经营重点关注

指标之一，能够直接反映公司的经营情况、市场价值的成长性，其次公司在关注

营业收入增长的同时会多措并举提升公司的盈利能力，通过管理效率、制造效率

及资产效率的提升，打造新成本竞争优势。 

 

问题 3、湖北千川股权转让情况？ 

回答：湖北千川业绩承诺方以 7.92 亿元现金回购了公司所持湖北千川 51%

股权，截至 2023 年 1 月股权转让款已全部收回。湖北千川自 2022 年 7 月 1 日起

不再纳入公司合并报表范围。 

 

问题 4、公司面对价格战等竞争方式，是否有考虑采取差异化的策略？ 

回答：公司认为更多的竞争将回归到产品交付能力、设计方案、产品品质等

消费者更为关心的维度上来，公司也将继续通过多维度的差异化体验给消费者带

来不同的消费感受。公司将坚持长期主义保持战略定力，贯彻既定发展战略，持

续聚焦“新原态+大家居”核心战略。 

 



问题 5、橱柜毛利低于整体毛利的原因？收入占比？ 

回答：公司上半年橱柜毛利率 27.12%，同比好莱客自身减少了 1.51 个百分

点。主要是因为大宗业务营收提升，且大宗业务渠道中橱柜产品的占比较大，对

橱柜的整体毛利率会有一定的影响。橱柜收入占主营业务收入的比例约为 13%。 

 

问题 6、定制家居行业周期？ 

回答：从过往经营的经验来看，定制家居行业下半年是经营旺季，经营的订

单会逐季度地增加，这个趋势在整个行业看来，应该没有发生根本性的改变。 

 

问题 7、现在新房、二手房客户情况？ 

回答：一线城市二手房占比增加，三四线城市新房偏多。除一手房、二手房

之外，非交易性的改善型住房也在增加。 

 

问题 8、开店和招商节奏？ 

回答：从上半年的门店净增数据来看，有 100 多家净增门店，符合公司恢

复到疫情以前 200 多家的建店节奏。自 2019 年公司推出大家居战略，新开门

店都是大家居门店，同时对以往存量的单品类门店进行有序改造，极少数会根据

当地市场需求布局单品类门店。目前整个招商建店节奏也还是按照这个方向去推

进，继续地去深化拓展渠道，打磨利剑，为未来可能进一步复苏的市场做好准备。 

 


